

Nuestra actitud

Durante el debate eleccionario, nos atendimos a los siguientes propósitos de nuestro programa político, publicado el 23 de Enero de 1899, que al respecto dice:

“Nuestra independencia y buena fe nos prohíben contraer compromisos con círculos o personas. No los tenemos. Somos radicales y tal será la doctrina que propagaremos y defendamos.”

Prescindimos, pues, de tomar parte en tan ardua lucha, atentas también las explicaciones de nuestro editorial de la edición de la mañana del 26 de Noviembre.

SELLOS DE CORREO CANCELADOS

SE COMPRAN Y CAMBIAN

Todas las personas que me manden por lo menos 1.000 ó 10.000 de cualquiera sellos cancelados del Ecuador, Colombia, Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de sobres y sellos de correo cancelados de México, Norte América y otros países extranjeros, y si los sellos mandados, son de superior calidad, yo mandaré en cambio superiores sellos ó de más ó cinco veces la cantidad de sellos mandados. Yo también mandaré por sellos objetos, útiles y valiosos, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circulares sobre aplicación, a cualquier número de sellos viejos y raros (del Ecuador de los años de 1865 á 1871; de Colombia de 1859 á 1875; de Bolivia de 1867 á 1875; y del Perú de 1857 á 1872), y toda colección de sellos la compró á precios más altos, y remitiré el dinero en cartas certificadas á vuelta de vagones. Para el franquicio de las cartas de diligencia á mí, tengan la bondad de usar los sellos de la denominación más pequeña.

Flatbush, N. Y.—N. Petersen.

Profesor de música

El maestro, capitán y director de band de músicos y maestro de estudiantinas en Colombia, recién llegado á Guayaquil, tiene el honor de ofrecer sus servicios á esta ciudad en todos los ramos de su profesión.

Dará lecciones teóricas y prácticas de los diferentes instrumentos de estos géneros, así como también de piano y canto, á las personas que con este objeto se sirvan honrarlo.

Además, en su especialidad de primer flautista de orquesta, se pone á la disposición del público sea para el teatro ó bien para conciertos, bailes y demás ocupaciones profesionales. Al efecto, cuenta con la cooperación del reputado artista nacional, don Eduardo Villa.

Dirección: Hotel California N.º 33.
Referencias: señores don Enrique Morales Alfaro, R. Vallarino, Gustavo y Azuel Paredes, y don Juan Manuel Rodríguez.

Guayaquil, Diciembre 8 de 1900.
A. Du Barry.

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE

Premiado en varias exposiciones con medallas de Oro.
Calle de "Pichincha" N.º 234, frente á la de "Colón".

En este acreditado establecimiento se trabaja con esmero todas las clases de monturas de los instrumentos de los sistrucos, franceses, alemanes, ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, arneses para carretas y carretas, equipos para a horse y para carruajes, como cascotes acortados y llanos, de diver sas clases, llenando el gusto más exigente y sin competencia. El establecimiento cuenta con material escogido, legado directamente de los Estados Unidos.
Puntualidad en las obras que se le confían.
Julio 8. 6 m. 8

Curiosidad

Todos preguntan cuál es la mejor fotografía que más dura y nunca se borra, esa es la imitación de porcelana.
Y solo se trabaja en mi establecimiento.

Julio Báezones

FOTÓGRAFO Y PINTOR.
Calle del "Arzobispo" y plazaeta "Montalvo".

Alejandro Romo Leroux

ABOGADO.

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.

Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad.

Se dedica a hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.

Y de donde gratifica los pólizas.
Su estudio y domicilio: "Clemente Ballarín" entre "Chimborazo" y "Escocados", casa del señor Antonio Nieto, enterados. Te.éfono 403.—Septiembre 6—90.

JOBEIRA Y PLATERIA

DE LIN E. Y J. V. G. O.

En este acreditado establecimiento se trabajan todas las clases de obras concernientes al ramo de platería. Especialidad en grabado y tallado.

Puntualidad en el esmero.
Calle "Pedro Carbo" N.º 204.
Diciembre 6 de 1900.—1 m.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Enero 7.—El señor Domingo Gano Edwards ha sido ascendido á Encargado de Negocios de Chile; antes era secretario de la legación.

—Salíó para esa ciudad el ex-Ministro colombiano doctor Carlos Uribe, por que en su reemplazo viene el señor Pedro Antonio Molina.

—Algunos comentarios se hacen sobre la próxima separación del señor doctor Peralta del Ministerio de Relaciones Exteriores.

—Las noticias de la frontera siguen siendo favorables á la paz.

—"El Diario" registra este suelto.

"Nueva industria. Si señor y tal pue de llamarse la que acaba de descubrir ó establecer los señores García, Garijo, quienes por sólo lastimar la modestia de don Lizardo, ofrecen de cinco á diez sueres por cada voto en las próximas elecciones consignen por el candidato de la modesta oscuridad.

Entendemos que el alza ó baja en la compra de los votos dependa de la condición del sujeto que vende el voto; y si entre los Grcvistos no más ha de hacerse la fianza, creemos que aún menos precio pudieran ofrecerles.

Al zapatero, verivirgacia, de la correspondencia que se registra en el número tres de "La Opinión Nacional" bastaría ofrecerle una copito de.....Guayaquil.

Para nuestra basta un botón.

Resultado de lo dicho que nos la modesta oscuridad á de ser quien saque ventaja á don Lizardo en las próximas elecciones, sino este nuevo arte de industrias y finanzas que parece saben muy al dedillo los secuaces del candidato de las compendadas.

Si estos nos los comienzos podrá ser los fines?

Claro, es una finanzada de padre y señor nuestro".

—"El Diario" de esta tarde no trae artículo de fondo.

—La corrida de toros de ayer, á beneficio de la Asociación de Señoras de la Caridad, fué espléndida, por la calidad de los bichos y el buen desempeño de los toreros; pero no produjo el éxito pecuniario que los señoras speraban.

—El joven Jesús Mejía fué herido de gravedad por un toro, evando justo quitarle una banderilla.

—Aneche á las 7 y 30 hubo un fuerte temblor, pero de corta duración.

—El doctor Nicolás R. Vega, partió hoy para Riobamba, á hacerse cargo de la Gobernación del Chimborazo.

—El teniente coronel Nicolás F. López ha sido nombrado Subsecretario del Ministerio de Fomento, y el señor José Ignacio Proaño, jefe de Sección del mismo despacho.

—Mientras dura la ausencia del doctor Nicolás R. Vega, desempeñará la Subsecretaría del Ministerio de lo Interior, el inteligente joven Antonio C. Toledo.

Se dice que los toreros Manzanito y Palito van á tomar en arriendo la plaza de toros, para dar una nueva temporada por su cuenta.

—Antonio Vinuesa, se cayó ayer á las 8 a. m., de un balcón á la calle y recibió serias contusiones, que hacen peligrar su vida.

—Los inocentes estuvieron muy animados anoche y hubo baile de máscaras en algunos casos.

Ambato, Enero 7.—En la oficina telegráfica de esta ciudad se colocó un aparato telefónico para comunicarse con Quito.

—Ha sido nombrado Administrador de Correos de esta el señor Timoleón Naranjo.

—Con motivo del último día de inocentes hubo ayer muchísimos empujados causando gran alegría al pueblo.

—Llegó la señora Angela Solís de Huaynave, con sus dos niñas María y Mercedes: vienen en busca de salud.

NOTAS

El Tribunal de Cuentas no funciona todavía; pues el señor José de Lapiere se halla sumamente enfermo. El señor Deñón Treviño, ha contestado si vendrá ó no á posesionarse de su cargo de Ministro del Tribunal de Cuentas de esta ciudad. El señor Roberto Andrade, no podrá aún concurrir al despacho por la grave pena que le aqueja y que ha cubierto de luto su hogar. El doctor

Gumercindo Vépez, piensa renunciar el puesto por convenir á sus intereses particulares.

Dados todos estos contrastes, no funciona ni funcionará todavía el aludido despacho.

Se anuncia de Panamá que han fallecido el doctor Aquiles Larra, Director del partido liberal colombiano; y el general Porfirio Finlay, que con un ejército fué á Barranquilla, á combatir las fuerzas del general Uribe Uribe.

No se sabe si ha fallecido este último de resultados de algún balazo.

El Concejo Municipal de este Cantón nombrará próximamente Jueces que deban conocer en los juicios de imprenta.

Ya que ciertas consideraciones de carácter social administrativo han sido mandado como dije á los abusos de la palabra escrita una ley que castigue las demasías que la pasión desborda por la prensa, nuestros deseos en nombre del Doctrinismo Liberal son que el Concejo verifique los nombramientos que á hemos aludido, en ciudadanos dignos de tan grave ministerio, á fin de que, llegado el caso, distinguiendo cada caso, haya entre el pensamiento que aboga por lo justo en lenguaje viril y franco, y la mordaz diatriba que lejos de persuadir no hace más que encandecer el ánimo de las autoridades y de la sociedad.

Varias personas respetables, en conversaciones privadas, nos han preguntado si sabemos qué determinaciones han tomado el Comité Cristóbal Colón, formado con el objeto de llevar á cabo la erección de la estatua del gran Descubridor del Nuevo Mundo, y hemos contestado que nada sabemos sobre el particular.

Pero como la contestación nuestra no satisficó al público, á nuestra vez preguntamos al expresado comité, muy atentamente ¿qué hay acerca de dicho monumento?

Rodeado, el que esto escribe, no sólo de sus distinguidos compañeros de Redacción sino también de los señores Administrador, gerente y demás empleados de la imprenta de EL TIEMPO, nos dice uno de ellos:

—Comarada, una nota.

—Sobre qué asunto?

—Hay es el onomatístico de nuestro Director.

—¿Exactamente, y qué?

—Que treinta ó cuarenta leales á la amistad y á los principios republicanos, formando cadena fraternal hacen voto en este día por que su jefe amigo y correligionario Luciano Corral, cumpla siempre sus deberes de periodista digno, ante el partido Liberal y la Patria.

Bien; la nota está escrita.

El drama de Qreterato

MAXIMILIANO—MISAMON—MEJIA

EN QUERETARO

—Miguel, preguntó Maximiliano, ¿ese tonto de corneta es para la ejecución?

—No sabré decirlo, señor, contestó Miramón; es la primera vez que me asustan.

—Esta contestación hizo asomar una sonrisa postrema á los labios del Emperador.

I LAS CELDAS

En el convento de capuchinas de Querétaro fué donde se encerró á los tres reos.

En el primer piso, y costando un patio estrecho hizo un corredor en el que se ven tres celdas.

Aun conservan éstas los nombres que las dieron las primeras monjas capuchinas.

La primera se denomina de *Las once mil vírgenes*, y fué ocupada por el general Mejía.

La segunda, de *Santa Rosa*, y fué ocupada por el general Miramón.

Y la tercera, más espaciosa, llamada de *Santa Teresa*, se destinó al Emperador.

Aun se revelaba la austereidad del claustro en la latería de estas celdas convertidas en prisión, pero el piso era de ladrillo, las paredes estaban blanqueadas, y no había en cada una de ellas otro mueble que una cama de campaña, dos sillas, una mesa y un lavabo, todo de lo más modesto.

Serían las ocho de la noche cuando estaba entrando el Emperador, teniendo á su lado á Miramón,

á Maximiliano le vinieron las lágrimas en los ojos, y dijo á Miramón:

—Por serme adicto yo soy la causa de vuestra desgracia.

—¡Ah, señor, si hubiese escuchado los consejos de mi mujer, no estaría yo aquí!

—Yo estoy, replicó Maximiliano, por haber escuchado los consejos de la mía.

II

A cosa de medio día, 16 de Junio, comían los prisioneros, y de improviso y sin anunciarse, entró un nuevo personaje.

Era el fiscal Apizaco.

En su rostro se leía la amarga novedad que era portador.

El Emperador le interrogó con la mirada; Miramón se puso de pie y Mejía permaneció indiferente.

Apizaco anunció que el indulto había sido denegado, y que los tres ilustres presos serian ejecutados aquella misma tarde.

Los sentenciados se disponían á la muerte.

Miramón escribió muchas cartas.

En una de ellas, dirigida al señor Parterre, se decía:

—Dentro de tres horas voy á morir. Aun cuando no se me ha presentado una sola prueba de la traición que se me imputa para justificar mi sentencia, se necesitaba que yo muriera y esto debía suceder.....

Los tres sentenciados se vistieron después con pantalón y levita negros.

Sólo el general Mejía se ciñó la faja, insignia de su grado.

Salieron de sus celdas y esperaron en el angosto corredor la orden de caminar al suplicio.

III

JUAREZ VACILA

Dieron las tres.

Toda la tropa estaba sobre las armas y el patio rebosaba de soldados.

Esperábase órdenes del cuartel general.

El tiempo transcurría lentamente, y sólo el general Mejía se veía en movimiento.

Minutos antes de las cuatro, un ayudante del general Escobedo se presentó al fin.

Levanlo orden de suspender la ejecución por tres días.

La noticia circuló con increíble rapidez.

Este especie de tiempo la esposa de Miramón se fué á San Luis Potosí, intercediendo cerca de Juárez con valiosos apoyos, entre los cuales se contaban los de los ministros de Austria, Hungría y Prusia.

Juárez, conmovido, llegó á vacilar.

IV

INFLUYE LERDO DE TEJADA

Entonces apareció Sebastián Lerdo de Tejada, su Ministro de Negocios Extranjeros.

Era de pequeña estatura, calvo, de nariz aguileña, boca pequeña y un tanto torcida.

—¡Ahora ó nunca, señor Presidente, dijo al borrar las síplicas del general Tejada, que intercedan por los reos. O consolidáis la paz de la República, ó el Emperador es el Imperio.

Y dijo de Miramón que era joven y el primer hombre de guerra en México; y de Mejía, que era de raza indígena pura, y un soldado valiente que gozaba de popularidad entre los indios de la cordillera y de la sierra.

Finalmente, Lerdo de Tejada insistió en que era preciso que aquellos tres hombres desaparecieran del escenario de la vida.

Entonces Juárez persistió en su primera resolución, y decidió que la ejecución de la sentencia se verificará el día 19.

V

DESPIADOS

La víspera del trágico desenlace, el Coronel Palacio, encargado de la vigilancia de los sentenciados, de quienes se había grangueado la buena voluntad, entró en la celda de Miramón, y éste le dijo:

—Por fin, Coronel: ¿cuál es el lugar de la ejecución?

—Lo ignoro, General respondió Palacio.

—Creo que se ha elegido el Cerro de las Campanas.

—Yo creo lo mismo, balbuceó el Coronel.

—Pues bien, tanto mejor, ese es un punto culminante.

Miramón y Maximiliano velaron hasta la media noche.

A esta hora recibió Miramón un telegrama de su esposa, en que le decía:

—Todo se ha perdido. ¡No te volveré á ver! ¡Adiós, basta el cielo!—Cuerpo.

El general leyó en estas lacónicas palabras toda la amargura de un gran corazón.

Dicen que demudó el semblante y magullando el telegrama entre los dedos exclamó:

—No siento la muerte sino por esta mujer. ¡Desdichada!

Encargó á su hermano que á la mañana siguiente estuviera en el Cerro con los demás parientes que le habían ofrecido asistir á su suplicio, y que llevara algo con que cubrir su cuerpo para sustraerlo á las profanas miradas de la curiosidad.

Hecho esto, Miramón durmió tres horas.

A las seis estaba listo para salir.

Sólo le acompañaba un sacerdote: el señor Ladrón de Guevaras.

Al salir al corredor encontróse con el general Maximiliano, que se despidió hasta eternidad del Licenciado Ortega.

Salía el sol, y las vivas claridades del cielo, reflejándose en las elevadas cumbres de los montes, hacían resplandecer el valle de Querétaro.

Alegres ríos de luz penetraban en el angosto patio del convento.

—¡Qué hermoso día, señores Ortega! dijo Maximiliano. Así es como lo hubiera elegido para el día de mi muerte.

VI

CAMINO DEL SUPPLICIO

Había llegado la hora.

Los sentenciados subieron cada uno en un carruaje y atravesaron las calles de Querétaro por en medio de una muchedumbre entrecerada y á la vez respetuosa.

A su lado agitábanse los pañuelos en el aire y oíanse algunos sollozos.

Los sentenciados saludaban.

Minutos antes de las siete llegaron al Cerro de las Campanas.

Bajaron de los carruajes; se agacharon á pié hasta la mitad del cerro, y se colocaron allí de espalda contra unos nopales.

El general J. García de León concedió la palabra á los sentenciados.

VII

APARATO MILITAR

Un cuadro de cuatro mil hombres de tropa los rodeó con sus filas regulares y uniformes de bayonetas que centellaban á la luz del sol.

El oficial que mandaba el pelotón militar se aproximó á Maximiliano y le pidió perdón por la orden que iba ejecutar.

VIII

ENTREZA DEL EMPERADOR

El Emperador distribuyó á los soldados muchas onzas de oro con su églog y les recomendó no le apurasesen á la cara.

Después abrazó á los generales Mejía y Miramón, y como se hubiese colocado éste á su diestra, le dijo en voz alta:

—Los valientes deben ser respetados de los monarcas hasta en el trance de la muerte. General, pasad al altar de honor.

Miramón pasó al centro.

IX

ULTIMAS PALABRAS

Entonces se abrió y dirigiéndose á la muchedumbre, exclamó el Emperador:

—¡Mexicanos! Los hombres de mi raza y de mi alcurnia nacen para la felicidad de los pueblos ó para ser mártires. Que si me he pagado la última que se derrama por la redención de este desventurado país, ¡Viva México!

Instantáneamente después, el general Miramón con estentórea voz, como cuando mandaba el Ejército en el campo de batalla, dijo:

—¡Mexicanos! Ante el Consejo de Guerra mis defensores sólo trababan de salvarme la vida. En el momento en que voy á comparecer ante la presencia de Dios, protesto contra el nombre de traidor que se me ha arrojado al rostro para justificar mi sentencia. Que los mexicanos alejen de mis hijos este honor de infamia, y que mi patria sea venturosa.

El general J. Vega Méndez:

—Instantáneamente después, el general Miramón con estentórea voz, como cuando mandaba el Ejército en el campo de batalla, dijo:

—¡Mexicanos! Ante el Consejo de Guerra mis defensores sólo trababan de salvarme la vida. En el momento en que voy á comparecer ante la presencia de Dios, protesto contra el nombre de traidor que se me ha arrojado al rostro para justificar mi sentencia. Que los mexicanos alejen de mis hijos este honor de infamia, y que mi patria sea venturosa.

El general J. Vega Méndez:

—Instantáneamente después, el general Miramón con estentórea voz, como cuando mandaba el Ejército en el campo de batalla, dijo:

—¡Mexicanos! Ante el Consejo de Guerra mis defensores sólo trababan de salvarme la vida. En el momento en que voy á comparecer ante la presencia de Dios, protesto contra el nombre de traidor que se me ha arrojado al rostro para justificar mi sentencia. Que los mexicanos alejen de mis hijos este honor de infamia, y que mi patria sea venturosa.

El general J. Vega Méndez:

—Instantáneamente después, el general Miramón con estentórea voz, como cuando mandaba el Ejército en el campo de batalla, dijo:

—¡Mexicanos! Ante el Consejo de Guerra mis defensores sólo trababan de salvarme la vida. En el momento en que voy á comparecer ante la presencia de Dios, protesto contra el nombre de traidor que se me ha arrojado al rostro para justificar mi sentencia. Que los mexicanos alejen de mis hijos este honor de infamia, y que mi patria sea venturosa.

El general J. Vega Méndez:

—Instantáneamente después, el general Miramón con estentórea voz, como cuando mandaba el Ejército en el campo de batalla, dijo:

Estallaron los disparos del pelotón. Por entre las espirales de humo que se desvanecían muy lentamente, apareció Maximiliano, retorciéndose, bañado en sangre y yaciendo en tono dolorido: ¡Todo está consumado!

A LUCIANO CORAL

Hay en tu vida onomatóica; el reloj de la hora se ha escuchado la vibración de una hora más, es decir, que has dado un paso hacia el sepulcro: La vida en sentido general, es el constante susurro de Tántalo; pero la vida del periodista, es de significación más amarga. Lucha constante para combatir el mal; constante lucha de todas las épocas, de todos los días, de los instantes todos, he aquí, la vida del periodista honrado, del periodista de sanos principios, de esos por desgracia pocos, que se concretan al esparcimiento de la luz. Hay como en todas las cosas, periodistas corrompidos; aquellos que venden su pluma al primer tirano que comprara cualquier escritor mercenario, han nacido para enseñar a los despotas en el templo de la desvergüenza.

Los heroes se encuentran en todos los campos: en el de batalla, y en el de las letras. Bolívar fué grande; luchó y agitó; de este continente el pabellón de castillos y leones, al morir, escuchó el clamoreo de cinco pueblos redimidos; la humanidad agradecida colocó sobre su sepulcro una corona de bronce símbolo de la fuerza, y la historia grabó sobre su epitafio esta inscripción: "Al Hero".

El refractario partido de los humanos burla y derriba al tirano en las plazas públicas, en tanto que allá en un pueblo del interior de esta, había nacido un hombre de ideas titánicas. Nacido para la lucha del bien, hizo de su pluma un látigo, flageló el rostro de los tiranos; gritó contra los abusos del clero; esparció la luz y como natural consecuencia de esta campaña, no fué mucho levantó el Ecuador sobre los escambros del régimen oscuro, las columnas del templo donde reside la idea divina del liberalismo.

Murió, y al morir, surgieron de las aulas escolares profundos lamentos. Había muerto el maestro. La prensa mal dijo la incorrección de la muerte. Había muerto el periodista. Las inteligencias corrieron a colocar sobre su marcenolosa, una corona de laurel, fresca, como las sienes del sabio; y la historia grabó con letras de diamante y oro sobre su epitafio, la siguiente inscripción: Coral, que respondió al nombre de Juan Montalvo.

Coral, tu sin ser un Montalvo, eres grande; para unos, eres bueno; para otros eres malo; para el liberalismo eres un luchador, un iconoclasta, para el fanatismo eres un incrédulo; y esto ¿qué importa? Lo que importa es, que así echando a un practicamente cruzas de ti, caminan muchos jóvenes, persiguiendo como tú, los pasos gigantescos de Montalvo.

Hay en tu vida onomatóica; salud. Salud si, ojalá que luchando contra el despotismo y por el bien de los pueblos, nos encontremos siempre, buenos amigos, en el campo donde se combaten las ideas oscuras. Salud.

Mariano Tobar López.

CABLE

Estados Unidos. New York, 7.—El mercado en Londres ha estado más tranquilo hoy. Los americanos se han conservado tranquilos, después del alza fenomenal de la semana pasada, cuatro millones de libras, todas las cuales se pagaron prácticamente toda seguridad. Los descuentos hoy, debido a la competencia continental de los proyectos han regularizado este mercado.

Transvaal

Londres, 7.—Kitchener dice que Batirolan han comprometido los comandos de Delaroy.

La fuerza enemiga de Nautport se retiró al Nordeste.

Con casualidad se ha sabido que Slack ha muerto 20 boers y ha tomado prisionero al comandante Duprez, el cual fué herido.

Las noticias de los heridos que han llegado a Helbron, dicen: que el destacamento á órdenes de Knox, se encontró con fuerzas superiores cerca de Lindley, también dicen que el teniente Laing, dos oficiales más y 15 hombres han sido muertos y dos oficiales y 20 hombres heridos. No se han recibido detalles de Knox sobre esta acción.

Filipinas

Manila, 7.—Mac Arthur ha ordenado la deportación de los generales Richarte, Del Pilar, Gizon, Llanera y Santos, á la Isla de Guam. Cuatro oficiales subordinados y ocho civiles, incluyendo Trial, Tesson y Mabini, que se habían hecho notor como cabeceles de la insurrección,

también se ha ordenado su deportación. La intención del general Mac Arthur es contener á los más activos cabeceles insurgentes, los que serán enviados á Guam hasta que se declare la paz. La primera elección municipal ha sido llevada á cabo con bastante suceso en Baguio, provincia de Benguet, el 5 de Julio.

Francia

París 7.—Hay gran interés político en todos los frentes, con motivo de las elecciones. El Presidente de la Cámara de Diputados, como un preludio á la elección de la Cámara, el príncipe chino ha informado á la corte que se espera su pronta respuesta.

China

Londres 7.—Se dice que la corte China ha dado orden á los enviados de paz, rehenes firmen las notas. El príncipe chino ha informado á la corte que se espera su pronta respuesta.

Después de Shanghai dice que el ministro británico ha propuesto á los otros enviados extranjeros formar un tratado comercial con la China bajo las siguientes bases:

- 1a. Libertad para todos los buques costaneros.
2a. Libertad para todos los buques que navegen en aguas interiores especialmente en Yangtze-Kiang.
3a. Permiso para importar sal.
4a. Adopción de las regulaciones, para animar á los chinos se mezclen en los negocios extranjeros.
5a. Dar los pasos necesarios para extender el negocio de exportación é importación con la China.
6a. Tratado de protección para los puertos.

Nicaragua

Para que se vea como celebran algunos pueblos, las fiestas religiosas, copiamos lo siguiente de los sucesos ocurridos en León de Nicaragua la noche de la Purísima.

David Centeno le dió una estocada en el pecho á Eligio Madrid, á las 4 de la tarde, en el aposento de la casa de la hacienda "Corcuera".

Leopoldo Ortiz lesionó á José del mismo apellido en el estanco de Frotos Salgado.

La noche de la Gritería Nicolas Sátoro Rosales y Guillermo García, mataron, dándole una estocada en el costado izquierdo, al anciano Gregorio Alvarado, é hirieron gravemente á su hijo Juan Alvarado, dándole tres balazos en el pecho y un machetazo en la cabeza.

Esto ocurrió poco después del repique, en el barrio del Laborio, junto á la casa de Felipa Zapata, [a] Señora.

El sábado á las 6 de la mañana, Andrés Zapata, manco de la mano izquierda, hirió en la cara y en el cuerpo á Concepción Guizado. Este hecho ocurrió en el punto denominado "El Cororo", barrio de Guadalupe.

Austria Hungría

Viena.—Se han producido tres envenenamientos causados por el arsénico empleado en la fabricación de la cerveza. Uno de ellos falleció.

Los burgomaestros de la ciudad, ordenó la inspección de las cervicerías.

Bélgica

Bruselas.—Los trabajos del puerto de Amberes, que habían sido suspendidos con motivo de una huelga de sus operarios, han sido parcialmente reanuda dos.

Rusia

San Petersburgo.—El gobierno ruso pide á España que le arriende una faja de costa en el Mediterráneo.

Turquía

Constantinopla.—Algunos soldados turcos mataron á dos miembros de la embajada inglesa que habían salido á dar un paseo á caballo y se aproximaron demasiado á un polvorín.

La embajada pidió el castigo de los soldados culpables.

Las embajadas francesa y rusa protestaron contra las autoridades turcas, porque habían cometido el error de francés Villenat, que regresaba de Port Arthur con tropas rusas, á través del estrecho de los Dardanelos.

Estados Unidos

Nueva York.—Un terremoto sacudió á la isla de Hayti, causando graves perjuicios.

España

Madrid.—El padre Montora, confesor del rey Alfonso XIII, fué destituido de su puesto, porque escribió violentos é insultos artículos contra los liberales.

"El Herald", cree que en vista de la agitación carlista que reina en la frontera, el gobierno resolvió que los proyectos referentes á la deuda exterior y el aumento de la marina, sean aprobados el 31 de Diciembre.

Italia

Roma.—En la ceremonia de Navidad, León XIII experimentó un ataque de debilidad, que le produjo un desmayo de dos días. Esta medida contribuirá, más que cualquier otra, á la unión, la paz y la prosperidad de nuestras repúblicas, y á prepararnos para desarrollar mejor nuestros grandes recursos naturales en beneficio mío.

"En el siglo XIX apenas hemos estado en contacto con el pueblo americano;

—En el próximo mes de Enero se hará el censo general del reino.
—Una bula del Papa, proroga por 6 meses el jubileo para, los católicos del mundo entero, con excepción de la ciudad de Roma.

PORTOVIEJO

El día 31, á las 5 p. m., se escucharon algunos disparos que pusieron en alarma al público.

El sitio del suceso era la Cárcel, donde el preso Isidro Medranda fué víctima por los soldados de la guardia, al parecer porque Medranda quiso huir intentando desarmar al jefe de la escolta.

El Gobernador, al oír los disparos, se presentó en la Cárcel, é informado del hecho, ordenó que se instruyera el sumario.

Según se dice, el oficial que mandaba la escolta, estaba chino.

—A las 4 a. m. del día 30 pasado, un fuerte temblor puso en alarma la población de Portoviejo en momentos que el cura hacía el repique para dar, anuncio de la celebración de una misa matinal.

"Luego dirán los ateos que Dios no yela por nosotros! Hizo que despertáramos con el repiquete y estuviesemos alerta ante el peligro."

"No hubo desgracia ni perjuicio que lamentar, y en consecuencia..."

(De "La Unión" de Portoviejo)

NI CARAGUA

Para que se vea como celebran algunos pueblos, las fiestas religiosas, copiamos lo siguiente de los sucesos ocurridos en León de Nicaragua la noche de la Purísima.

David Centeno le dió una estocada en el pecho á Eligio Madrid, á las 4 de la tarde, en el aposento de la casa de la hacienda "Corcuera".

Leopoldo Ortiz lesionó á José del mismo apellido en el estanco de Frotos Salgado.

La noche de la Gritería Nicolas Sátoro Rosales y Guillermo García, mataron, dándole una estocada en el costado izquierdo, al anciano Gregorio Alvarado, é hirieron gravemente á su hijo Juan Alvarado, dándole tres balazos en el pecho y un machetazo en la cabeza.

Esto ocurrió poco después del repique, en el barrio del Laborio, junto á la casa de Felipa Zapata, [a] Señora.

El sábado á las 6 de la mañana, Andrés Zapata, manco de la mano izquierda, hirió en la cara y en el cuerpo á Concepción Guizado. Este hecho ocurrió en el punto denominado "El Cororo", barrio de Guadalupe.

La peste de marranos, que por poco extingue la especie hará dos años, ha reaparecido en Occidente. En Chichigalpa se nos informa que atacó de firme, y aquí en León ha habido ya sus casos fatales. Quisiéramos que las autoridades de policía, por el bien de la población, tratasen de investigar lo que hubiese sobre el particular.

Dice que la facultad médica Leonés trata de hacer un estudio para ver el modo de curar á los infortunados marranos.

PERU

OPINIONES DE S. E. EL SEÑOR ROMANA

Norte América y el Perú en el Siglo XX. El "Herald" de Nueva York solicitó del presidente del Perú, como de otros jefes de estado, sus opiniones respecto de Norte América en el siglo en que acabamos de entrar; obteniendo las siguientes:

"Los expectativos del Perú y los Estados Unidos para el siglo XXI, son brillantes y prometedoros."

"Nuestro comercio, que casi se ha duplicado durante los cinco últimos años, debe centuplicarse en el siglo. Lo que necesitamos es comunicación directa con todos los puertos americanos, y ésto sólo puede obtenerse por medio de la apertura de un canal interoceánico. El Perú está decididamente interesado en la ruta de Panamá, como la más directa y práctica."

"Tenemos la convicción de que el ferrocarril intercontinental proyectado se llevará á cabo. Será el verdadero lazo de unión entre Norte y Sud América. El Perú tiene relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

"Nuestras relaciones políticas deben continuarse francas y cordiales; y si la gran república hermana desea establecer las relaciones comerciales y políticas en América sobre sólidas bases, necesita antes establecer el principio del arbitraje para todos los países de América."

en el siglo XX el capital americano y la emigración americana, serán, estoy seguro, los grandes factores que harán al Perú realmente rico y próspero. Ed. L. de Romana."

CASO CIVIL

A un cruzado caballero, Garrido, noble y guerrero. En el pánico que geró. Le clavaron un acero. Tan cerca del corazón. Que el médico al contemplarle Tras verle y examinarle, "Dijo"; quedará sin vida. Si se pretende sacarle El venabulo de la herida.

Por el dolor congojado, Triste, débil, desahogado, Después que tanto sufrió, Con el acero clavado El caballero murió; Fue el médico decía Que en el dicho caso, quien Una herida tal tenía, Con el venabulo moría, Sin el venabulo también,

¡No comprendes, Concepción, La historia que te he contado De ese guerrero garzón, El del acero clavado Muy cerca del corazón? Pues el caso es verdadero; Yo soy el caso indignado, Y tu amor es el acero. Si me lo dejas, me mata; Si me lo quitas, me muero.

Rubén Darío.

NOTICIAS.

Almanaque. Martes, 8.—Santos Eladio, Luciano, marítir Teófilo, diácono.

Vapores fluviales. "El Balzar" sale hoy para Daule, á las 4 p. m.

"El Puigmir" sale hoy para Babahoy é intermedios, á las 6 p. m.

Cable. El cable que pidió el gobierno á Francia, permanece todavía envuelto en el portal de la casa de Gobierno.

Telegráfo. Está al terminarse la línea telegráfica que construye para su servicio particular la Empresa del Ferrocarril.

Atregijos. Se está arreglando convenientemente el local que para colegio Seminario van á ocupar los estudiantes de ese plantel. Dicho local es la casa que servía de Convento á las Hermanas del Perpetuo Socorro.

Pavimento. Está terminado el pavimento de los costados de los nuevos depósitos de Aduanas, situados en Ciudad Vieja.

Herido. A las 7 a. m., en la calle de "Machala", Carlos Segarra hirió con una navaja de barba á Roberto Calero.

La herida es en la ingle y de gravedad. Según informes que hemos tomado, parece que Segarra celaba á su mujer con el otro individuo.

Dos días há que se había ausentado de su casa, para dirigirse al campo, y llegando esta mañana, al entrar á su habitación encontró á su rival, por lo que encendido en cólera y sacando una navaja, le hirió y fugó en el acto.

El herido fué conducido al Hospital Civil.

Desgracia. Una carreta cargada de mangas, atropelló esta mañana á las 8 1/2, en la calle "Nueva de Octubre", al menor de 6 años Rodolfo Velazquez.

Una de las ruedas, le pasó por la pierna izquierda, fracturándosela completamente; y en la cabeza de las guilas le dió una coxa, rompiéndole la cabeza.

El chico quedó exánime. El cirujero, aprovechando de la confusión fugó. Es un sánbulo alto joven todavía.

Para los expositores. Se nos asegura que se encuentran en viaje los diplomatas y menciones honoríficas, dadas en París, á los expositores ecuatorianos, durante el último torneo.

Beneficio. Esta noche tendrá lugar en el Teatro "Olmedo" el beneficio de la compañía de bomberos "Unión", repitiéndose la opereta Miss Hellie, que gustó al público en su primera representación.

Creemos que la concurrencia será numerosa dado el objeto de la función.

Expáñata. Casi todas las líneas telegráficas han sido reparadas y muy pronto quedarán expeditas para el público.

Invierno. Esta madrugada volvieron las nubes á regalarlos una lluvia no muy copiosa pero que ha vuelto á regar las calles.

Muy despacio. Los trabajos en la fábrica de la Gobernación no son activos, el invierno lo

tenemos encima y el techo no tiene todavía cubierta.

Ego. En la mañana fué pagada de sus haberes la Brigada de Artillería "Surre" y al medio día, el batallón "Guayas Nº 2."

Basilos. Ramona Paredes, recibió del Jefe de Pesquias, la cantidad de \$ 16 como restitución por un atuado de ropa que le fué sustraído.

—Candelaria Alvarado, también recibió del mismo Jefe la cantidad de 46 sucres 20 centavos, valor de varias alajas.

—Alejandro Bonilla, recibió \$ 8.40 que en dinero efectivo le había sido sustraído.

Vapor para el Norte. En la madrugada de hoy salió el vapor "Guatemala" con rumbo al Norte, llevando de pasajero al señor Arosemena y señora para Panamá.

Sumario. El Comisario de Policía señor Castro, ha levantado un sumario para descubrir el autor ó autores del robo hecho en la persona de Carlos Guerrero, en la calle de la "Industria."

Por freocar sospechas de que sea el autor del robo se encuentra detenido Víctor Acosta.

Pasajeros. El vapor "Pichincha" llegó de Babahoy á las 7 a. m., con los siguientes pasajeros: P. Salvatierra, E. Gómez, J. Drouet, A. Parreño, D. Gómez, J. Montalván, T. Villacres, B. San Andrés, R. Rodríguez, J. L. y familia.

En 24 30 personas. —El "Daule" salió para Daule, con los siguientes pasajeros: A. Moreira, D. Treviño, V. Moncayo, R. Ugarte, J. Rodríguez, V. Valero, P. Noriega, J. Dávila y familia, V. Silva, U. Tamayo y E. Montes.

En 24 30 personas. Premio mayor. El señor Manuel Delgado, dueño de la cigarrería "Los Puritanos," ha sido el favorecido con el premio de \$ 1,000, correspondiente al último sorteo jugado el domingo.

Jubilos. En el templo de San Francisco, se está celebrando el Jubileo de las "Cuarenta Horas."

Exámenes. De 2 á 5 de esta tarde, rendirán exámenes las niñas de la Escuela Municipal de San Jaco, que está á cargo de la señorita Etelvina Ollague.

Neurosis PRUNIER. Juegado 2o. de Letras. Día 5 de Enero.—En la criminal contra don José Antonio Marcos, no ha recibido el auto motivado que equivocaadamente expresa la visita de cárcel, del 24 del próximo pasado.

En el caso de la visita de cárcel, se ha dictado un decreto ordenando la comparencia del señor Carlos V. Pazmiño á dar una declaración así como también se ordene la entrega del reloj en este despacho.

Anacleto Rocaforte, Jefe Nieves por haber sido un matorral, en libertad, por su fianza de \$ 1, y preso el segundo. Venido con el ejecutorio de la Excelentísima Corte Superior se puso al despacho del señor Juez.

Damian Medina, por raptor; en sumario se expidió un decreto mandando determinarse legalmente la edad de la agraviada y que se le dé un peritaje al curador con el cual se están citando á las partes.

Juan B. Cepeda, por varias infracciones; con auto motivado y en libertad previa fianza; el siete del próximo pasado fué ordenado y entregado el requerimiento al alguacil jefe de los Montezuma Carmen Medina por robo en libertad con fianza; por la devolución de este proceso que como defensor del sindicato lo retiene en su poder desde el 3 de Octubre del año pasado.

Teodoro Cutapao por heridas; el sumario está en la Policía por orden del Jefe desde el 2 de Octubre del año pasado, habiendo sido enviado á la prisión para la práctica de esas diligencias.

Faustino Dama y Pedro Bala Mera, por heridas; en sumario se han ordenado la práctica de varias diligencias, para cuyo efecto se remitió á la parroquia de Boliche el 5 de próximo pasado.

Carmen Medina por robo en libertad con fianza; por la devolución de este proceso que como defensor del sindicato lo retiene en su poder desde el 3 de Octubre del año pasado.

Fernando Granda, por raptor; en sumario se ordenó la práctica de varias diligencias por el Jefe de Inst. y aún permanece este documento en la Policía desde el 31 de Octubre del año pasado.

Amador Villagómez, por robo; con auto motivado pero en libertad previa fianza; pasó al defensor de oficio doctor Manuel Granda el 19 del mes que espiró

